

pero ninguna generó ninguna sanción.
Registros proporcionados vía Transparencia por el Instituto Nacional Electoral muestran que se realizaron investigaciones sobre esa contienda interna de Morena, mediante la cual se definiría a quien posteriormente fungiría

na, mediante la cual se definiría a quien posteriormente fungiría como su candidata presidencial, Claudia Sheinbaum Pardo, hoy presidenta de México.

La primera de las investigaciones que reportó la Unidad Técnica de Fiscalización del Instituto derivó de una denuncia interpuesta por el Partido de la Revolución Democrática, en contra de: "Morena, Andrés Manuel López Obrador, en su carácter de presidente de la república y Claudia Sheinbaum Pardo, en su carácter de aspirante a candidata a presidencia de la república (Folio 330031424003557)".

El caso quedó registrado con el expediente INE/Q-COF-UTF/86/2023 y tuvo como objetivo "determinar la existencia de gastos sin objeto partidista por parte del partido Morena por concepto de producción, composición y difusión de video musical (modificación de 'ella balla sola') en redes sociales (Twitter); o en su caso, determinar la existen-

La primera de las investigaciones que reportó la Unidad Técnica de Fiscalización del Instituto derivó de una denuncia interpuesta por el Partido de

penalización

cia de una aportación de ente no identificado".

la Revolución

Democrática

El 27 de febrero de 2024, sin embargo, se emitió la resolución NE/CG177/2024 que determinó el caso como infundado. Entre los argumentos utilizados por el Instituto para arribar a esa conclusión se encuentra el siguiente:

"Por cuanto hace a la finalidad, esta implica que genere un beneficio a un partido político, coalición o candidato para obtener el voto ciudadano, en la especie esta circunstancia no se colma en razón de que al momento de que se realizó la publicación del video denunciado no se desarrollaba ningún proceso electoral ni proceso político y la persona a quien se hace referencia no era precandidata y/o candidata, si no jefa de Gobierno ejerciendo y el cargo, por lo que no se actualiza ningún beneficio electoral".

El segundo expediente

La segunda indagatoria reportada por la Unidad Técnica de Fiscalización derivó de una denuncia presentada por "Victor Hugo Sondón Saavedra, representante propietario del Partido Acción Nacional ante el Consejo General del INE y otro", lo que originó el expediente con clave INE/Q-COF-UTF/97/2023.

Los denunciados en dicho expediente fueron los partidos Morena, Verde Ecologista de México, del Trabajo. Además, Claudia Sheinbaum Pardo, Marcelo Luis Ebrard Casaubón, Adán Augusto López Hernández, Ricardo Monreal Ávila, Gerardo Fernández Noroña y Manuel Velasco Coello.

y manuel veraco Coeino.

La investigación se emprendió para analizar: "Hechos que se consideran podrían constituir infracciones a la normatividad electoral relacionados a presuntos actos anticipados de precampaña y/o campaña derivados del posicionamiento público de diversos sujetos en el contexto de la selección de la figura denominada 'Coordinación del Comité de Defensa de la Cuarta Transformación'".

Ese expediente fue "desechado" por el Instituto, mediante la resolución INE/CG485/2023, del 18 de agosto de 2023, al considerar que se requería una evaluación del caso por la Unidad Técnica de lo Contencioso Electoral, según consta en ese documento:

"De este modo, y toda vez que la determinación de la autoridad competente resultará vinculante en relación a las atribuciones que en materia de fiscalización ostenta esta autoridad nacional; este Consejo General considera procedente requerir a la Unidad Técnica de lo Contencioso Electoral, informe en su oportunidad a la Unidad Técnica de Fiscalización la determinación que en su caso recaiga a la causa hecha de su conocimiento, a fin de poder conocer la calificación de los hechos denunciados y así, esta autoridad esté en aptitud de emitir la determinación que conforme a derecho corresponda".



Las denuncias desechadas

Sin que procediera, algunos integrantes de Morena y el Partido Verde Ecologista de México fueron denunciados por posibles "actos anticipados de campaña"



Claudia Sheinbaum Pardo (Ganadora)



Marcelo Luis Ebrard Casaubón



Adán Augusto López Hernández



Ricardo Monreal Ávila Gerardo Fernández Norofia



Manuel Velasco Coello

Fuente: Morena

El tercer expediente

La tercera indagatoria que arroja la Unidad Técnica de Fiscalización se originó a partir de la queja interpuesta por Ángeles Elizabeth Salinas García, en contra de "Morena, así como Claudia Sheinbaum Pardo", dentro del expediente con clave INE/Q-COF-UTF/104/2023.

El objetivo de esa investigación, precisó dicha Unidad Técnica, fue: "Determinar la presunta omisión de reportar ingresos o gastos por concepto de propaganda en transporte, omisión de reportar en tiempo real y presunta entrega extemporánea del informe relativo al Proceso Político de 2023".

El expediente, sin embargo, también fue "desechado" por el Instituto, mediante la resolución INE/CG617/2023, del 22 de noviembre de 2023, al considerar que no había elementos para proceder contra los denunciados, aunque se determinó que las autoridades locales debían analizar de igual forma el caso.

"Así las cosas, la competencia para conocer por una posible vulneración a los artículos 134, párrafo octavo de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos; y artículo 137 de la Constitución Política del Estado Libre y Soberano de Oaxaca, derivado de la exhibición de la propaganda denunciada, surte a favor del Instituto Estatal Electoral y de Participación Ciudadana de Oaxaca", se estableció.

Y complementó: "Por lo anterior, (...) se dio vista al Instituto Estatal Electoral y de Participación Ciudadana de Oaxaca, a efecto de que determine conforme a sus facultades lo que en derecho proceda. Asimismo, se le requirió que una vez que se dicte la determinación queponga fin al procedimiento que en su caso se origine con motivo de la vista indicada, y quede firme, informe la determinación a la que se arribó, para que esta autoridad se encuentre en posibilidad de determinar, en su caso, el impacto o consecuencias en materia de fiscalización".

La Unidad Técnica concluyó en su respuesta: "Cabe señalar que, al resultar infundados y desechados los procedimientos sancionadores, no hubo sanciones, razón por lo que, esta Unidad Técnica de Fiscalización no se puede pronunciar respecto a este cuestionamiento".